

Vorlage	Vorlage-Nr:	A 62/0040/WP15
	Status:	öffentlich
Federführende Dienststelle: Vermessungs- und Katasteramt	AZ:	
Beteiligte Dienststelle/n:	Datum:	24.11.2006
	Verfasser:	FB 62/00
Benennung von Straßen im Gebiet des Bebauungsplanes Nr. 840 - Kornelimünster West, Schleckheimer Straße -		
Beratungsfolge:		TOP: 7
Datum	Gremium	Kompetenz
06.12.2006	B 4	Entscheidung

Finanzielle Auswirkungen:**Finanzielle Auswirkungen lfd. Haushaltsjahr/Wirtschaftsjahr**

Finanzielle Auswirkungen werden sich in Höhe von rd. 1 000 € im Vermögenshaushalt ergeben.
Entsprechende Mittel stehen in Höhe von 1 000 € zur Verfügung.

Finanzielle Auswirkungen in den Folgejahren/Folgekosten

keine

Maßnahmebezogene Einnahmen

keine

Beschlussvorschlag:

Die Bezirksvertretung nennt die Planstraße A „August-Macke-Straße“, die Planstraße B „Paul-Klee-Straße“, die Planstraßen C, D und F durchgängig sowie die Verbindung Planstraße H „Von-Reth-Straße“ und die Planstraßen E und G durchgängig „Franz-Marc-Straße“.

Den personenbezogenen Straßenschildern sind folgende Zusatzschilder beizufügen:

Zu August-Macke-Straße: „August Robert Ludwig Macke (1887 – 1914)
Maler“

Zu Paul-Klee-Straße: „Paul Klee (1879 – 1940)
Maler“

Zu Franz-Marc-Straße: „Franz Marc (1880 – 1916)
Maler“

Zu Von-Reth-Straße: „Egon Joachim von Reth (1917 – 2005)
1969 – 1971 Bürgermeister der Gemeinde Kornelimünster“

Benennung von Straßen im Gebiet des Bebauungsplanes Nr. 840 „Kornelimünster West, Schleckheimer Straße“

Erläuterungen:

Im Gebiet des Bebauungsplanes Nr. 840 „Kornelimünster-West“ sind mehrere Erschließungsstraßen geplant. Wegen der zu erwartenden Wohnbebauung ist eine Benennung der Erschließungsanlagen und damit neue Straßennamen erforderlich.

Für die Benennungen liegen folgende Vorschläge oder Anträge vor:

Vorschlag des Heimat- und Eifelvereins Kornelimünster e.V. vom 09.09.2006:
Benennung einer Straße nach Egon von Reth

Vorschlagsliste von zukünftigen Anwohnern - vertreten durch Frau Astrid Baldamus - vom 17.10.2006 mit Namensvorschlägen aus unterschiedlichen Themenbereichen (vgl. Anlage)

Antrag der CDU-Fraktion vom 12.10.2006 (Eingangsdatum) mit Namensvorschlägen berühmter Maler (vgl. Anlage)

Antrag der SPD-Fraktion vom 07.11.2006 mit Namensvorschlägen berühmter Maler (vgl. Anlage)

Vorschlagsliste der Familie Theissen (künftige Anwohner) vom 19.11.2006 mit Namensvorschlägen aus unterschiedlichen Themenbereichen (vgl. Anlage)

(Anmerkung zu den Vorschlagslisten der künftigen Anwohner:
Die vorgeschlagenen Namen sind zum Teil mit im Stadtgebiet vorhandenen Namen identisch oder sind vom Wortlaut ähnlich. Zur Vermeidung von Verwechslungen sind somit die Vorschläge nur zum Teil verwendbar.)

Unter Berücksichtigung der vorgeschlagenen Namen zur Benennung der Straßen schlägt die Verwaltung vor,

die im Bebauungsplangebiet gelegene Planstraße A „August-Macke-Straße“ zu nennen,

die im Bebauungsplangebiet gelegene Planstraße B „Paul-Klee-Straße“ zu nennen,

die im Bebauungsplangebiet gelegenen Planstraßen C, D und F durchgängig sowie die Verbindung Planstraße H „Von-Reth-Straße“ zu nennen und

die im Bebauungsplangebiet gelegenen Planstraßen E und G durchgängig „Franz-Marc-Straße“ zu nennen.

Weitere Erläuterungen zu den personenbezogenen Straßenbenennungen:

Herr Egon Joachim von Reth war von 1964 bis zur kommunalen Neugliederung im Jahr 1972 Mitglied des Gemeinderates der Gemeinde Kornelimünster. Am 18.11.1969 wurde Herr von Reth zum Bürgermeister der Gemeinde Kornelimünster gewählt. Nach der kommunalen Neugliederung war Herr von Reth Mitglied des Rates der Stadt Aachen. Herr von Reth hat durch seine herausragende Arbeit im Rat der Gemeinde und seinen maßgeblichen Ausschüssen einen entscheidenden Anteil an der Entwicklung der Gemeinde Kornelimünster geleistet. Nach Beendigung seiner Ratstätigkeit widmete er sich im verstärkten Maß seiner Tätigkeit als Vorsitzender des Heimat- und Eifelvereins Kornelimünster. Herr von Reth genoss über den Stadtbezirk Aachen-Kornelimünster/Walheim hinaus aufgrund seiner Verdienste in der Kommunalpolitik, Jugendarbeit und seiner regen Tätigkeit im Vereinsleben ein hohes Ansehen. Herr von Reth war Träger des Bundesverdienstkreuzes am Bande.

August Macke, geboren am 03.01.1887 in Meschede, gefallen am 26.09.1914 südlich von Perthesles-Hurlus, Champagne, war ein deutscher Maler des Expressionismus.

Paul Klee, geboren am 18.12.1879 in Münchenbuchsee bei Bern (Schweiz), gestorben am 29.06.1940 in Locarno-Muralto, war ein deutscher Kunstmaler.

Franz Marc, geboren am 08.02.1880 in München, gefallen am 04.03.1916 in der Nähe von Verdun, war ein deutscher Maler.

Die Auswahl dieser drei Maler aus den Vorschlagslisten der Fraktionen erfolgte wegen der persönlichen Verbundenheiten durch Freundschaften, Reisen und insbesondere die Gründung der Künstlergemeinschaft „Der blaue Reiter“, zu der auch Wassily Kandinsky zählte.

Anlage/n:

Anträge, Lageplan